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Comme indiqué dans notre déclaration liminaire déjà mise en ligne, ce CTL fait suite à une 
longue interruption du dialogue social, tant au niveau national que local.  
Notre Directeur Départemental n'a de cesse de répéter qu'il y est attaché, et a exprimé sa 
satisfaction de voir les organisations syndicales présentes à cette instance. Il reconnaît que 225 
agents en grève le 26 janvier est une participation « non négligeable » Heureusement....avec 
presque 36 % d'agents du Vaucluse en grève !!!. Cerise sur le gâteau : il ajoute que « la 
situation de chacun est important à ses yeux ».   
 
Le 1er point à l'ordre du jour portait sur « horaires d'ouverture des services : clause de 
revoyure ».  
Clause de revoyure sous entendait pour nous de faire le point, 6 mois plus tard comme 
convenu, sur la mise en place des nouveaux horaires. Que nenni !! Vive le dialogue social !! 
Il s'agissait aujourd'hui de prendre en compte la demande de modification des horaires 
d'ouverture de la Trésorerie Hospitalière de Carpentras, et de la Trésorerie du CHS de 
Monfavet.  
Parce que FO revendique un service public républicain de qualité pour les usagers et que la 
réduction des horaires d'ouverture au public est contraire à cette revendication, mais 
considérant que la demande des agents concernés est tout à fait légitime, FO s'est abstenu lors 
du vote. 
Nous attendons donc à nouveau un bilan sur l'impact des réductions des horaires d'ouverture au 
public sur les services concernés.  
 
Toujours au sujet de l'accueil du public, et par rapport à la suppression de la PPE au 1er janvier 
2016 remplacée par la prime d'activité versée par la CAF, FO a posé la question de savoir 
comment seraient impactés les accueils de la DGFIP. En effet, nos fichiers étant confidentiels, 
la DGFIP n'a rien trouvé de mieux que de proposer des micros ordinateurs en bornes en libre 
accès usagers dans les CFP les plus fréquentés.  
Dans le Vaucluse, l'heureux élu sera Avignon......avec la participation de jeunes étudiants 
volontaires en partenariat avec l'université d'Avignon....ce qui est sensé rassurer les agents du 
SIP d'Avignon (sic!!). Le problème est réglé pour les usagers qui se seront déplacés sur 
Avignon !!!  Quid du Cadenétien qui, après s'être « cassé le nez »  au CFP de Cadenet, se sera 
déplacé jusqu'à Pertuis ? Il devra se débrouiller seul...ou aller se promener sur Avignon !! 
 
Les agents des finances publiques n'avaient vraiment pas besoin de ce CAFouillage !!!!  
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Après avoir incité les usagers à ne plus se plus se déplacer, après avoir limité le montant des 
règlements en espèces à 300 euros, voilà que maintenant on veut les empêcher complètement 
de payer en numéraire.  
Aucune discussion de fond avec les Organisations Syndicales nationales en amont sur ce 
sujet.....circulez, il n'y a rien à voir ! 
Notre directeur, en bon élève, a donc porté volontaire notre département pour cette expérience 
de caisse sans numéraire....il n'y était pas obligé... tout comme les 22 autres postes 
expérimentateurs ! Candidat retenu par la DG pour une durée de 8 mois : le CFP de 
Mormoiron !  
Pourquoi Mormoiron Monsieur le Directeur ? 
  
- Parce que le bureau de poste de Mormoiron est passé en « bureau agent seul » non habilité à 
recevoir des dépôts d'espèces. 
- Parce que le  préjudice occasionné ne serait que modéré 
- Parce que la caisse la plus proche n'est qu'à 14 km (Carpentras) 
- Parce que les convoyeurs de fonds ne peuvent, pour des raisons de sécurité, venir à 
Mormoiron 
- Parce que l'effectif de la trésorerie est de 4 agents et que l'expérimentation de la caisse sans 
numéraire est de nature à alléger les taches 
- … 
 
FODGFIP 84 a voté contre ce projet, estimant que cette mesure cache une volonté d’accélérer 
le processus de disparition des petits postes. Petit rappel : sur 660 postes C4, 302 ont disparu 
en 2015. A ce rythme, combien en restera-t-il au 1er janvier 2017 ?  
Après les espèces, quelles autres missions vont-elles être retirées à Mormoiron pour justifier 
sans scrupule sa fermeture....pardon…sa fusion dans le langage DGFiP !  
 
Toutes les OS ayant voté contre ce projet, un CTL est à nouveau convoqué vendredi 12 février.  
 
Passons au projet de mise en place d'une caisse unique sur le site de la cité administrative 
d'Avignon prévue par circulaire du 8 avril 2015 visant à réduire l'utilisation des espèces avec 
pour objectif principal de concentrer toutes les opérations en numéraire.  
Sont concernés tous les services de la cité disposant d'une caisse en numéraire (SIP, SIE, 
Avignon Municipale, Paierie départementale et SPF) mis à part Vaucluse Amendes.  
 
Cette mise en place d'une caisse unique à Avignon présage les inconvénients suivants :  
   
- tous les autres sites seront équipés de Terminal de Paiement Électronique : donc plus aucune 
caisse en numéraire 
- accueils des régisseurs beaucoup plus importants  
- les démarches de l'usager ne seront pas facilitées (plusieurs interlocuteurs sur des lieux 
différents) 
- décalage des horaires de fermeture entre la caisse et l'accueil (actuellement en 
expérimentation jusqu'au 29 février, la caisse ferme  ¼ d'heure avant la fermeture de l'accueil). 
Si cet aménagement est favorable pour le caissier, elle ne le sera pas pour les agents d'accueil 
qui devront affronter l'usager de la dernière minute qui veut se rendre à la caisse.  



  

 
Pour les raisons invoquées ci-dessus, FO DGFIP 84 a voté contre ce projet.  
Le vote « contre » n'ayant pas fait l'unanimité des organisations syndicales puisque la CFDT 
s'est abstenue, la caisse unique sera mise en place au 1er mars 2016 sans nouvelle discussion en 
CTL…. Affaire classée pour la DDFIP !! 
 
La direction nous a présenté le budget prévisionnel pour 2016 encore en baisse par rapport à 
l'année précédente, mais ça, tout le monde s'en doutait !! 
 
Si le budget 2015 a fini en équilibre, point qui pourrait paraître comme positif, cet équilibre 
repose en fait globalement sur une diminution des loyers (économie réalisée par le loyer de la 
paierie par ex : 190 000€/an)....ouf...c'était juste !!!! 
 
Le budget 2015 est donc impacté par une baisse des dépenses de fonctionnement sur les loyers 
principalement qui ont permis de dégager une hausse des dépenses d'investissement. 
Rappelons que ces économies réalisées en fonctionnement ont été faites suite aux diverses 
restructurations et fermetures des postes !! 
 
La direction s'est ainsi réjouit des économies réalisées et compte encore en réaliser sur les frais  
d'affranchissement notamment grâce à « clic easy ». Easy.... surtout pour l'ex  filière fiscale par 
l'application Pégase mais non encore adapté aux applications de l'ex filière GP. 
 
Quelques annonces positives :  
- le renouvellement quinquennal du parc informatique antérieur à 2010, 
- des travaux de peinture sur le CFP d'Orange, 
- équipement de la climatisation dans le bâtiment 3 de la cité administrative d'Avignon. 
 
 

********** 
 

Petite info : nous savons qu'un CTM (Comité Technique de Réseau) est programmé le 16 
février sur l'avenir des missions.....à suivre ! 
 
 

 
 
Vos représentants F.O.-DGFiP 84 à ce CTL:  
Mireille COMPAGNAT-Pierre-Paul CRISTELLI 
 

 
 
      

  
 


